

Kuliah Kewirausahaan Penangkaran Satwa Liar

Burhanuddin Masy'ud¹⁾, Erna Suzanna¹⁾, Maria Ulfa¹⁾, Lin Nuriah Ginoga¹⁾

¹⁾Staf Pengajar Departemen KSH dan Ekowisata, Fakultas Kehutanan IPB

Abstrak

Mahasiswa sebagai bagian dari masyarakat terpelajar yang diharapkan menjadi penggerak wirausaha-wirausaha baru pada masa mendatang perlu dipersiapkan sejak dini dengan pengetahuan dan keterampilan serta semangat jiwa kewirausahaan termasuk wirausaha penangkaran satwaliar. Oleh karena itu Kuliah Kewirausahaan Penangkaran Satwaliar (KWU-PSL) ini dilakukan dengan tujuan memberikan bekal pengetahuan, keterampilan dan menumbuhkan jiwa kewirausahaan bagi mahasiswa IPB tentang kewirausahaan penangkaran satwaliar. Paket materi kuliah KWU-PSL yang diberikan meliputi materi Penangkaran Satwaliar, Manajemen Pakan dan Kesehatan Satwa, Kewirausahaan, Kiat Sukses Bisnis Penangkaran Satwaliar, dan Kebijakan Penangkaran Satwaliar di Indonesia. Metode pembelajaran yang digunakan meliputi kuliah/ceramah, diskusi, latihan, praktek dan tinjauan lokasi contoh bisnis penangkaran satwa. Kegiatan Kuliah KWU-PSL dilaksanakan selama 4 hari, masing-masing 2 hari di kelas dan 2 hari praktek/kunjungan lapang. Kegiatan dilaksanakan di Kampus Fakultas Kehutanan IPB untuk kuliah teori di kelas, sedangkan lokasi praktek/kunjungan lapang dilakukan di Penangkaran Rusa Jonggol PT Perhutani dan Penangkaran Reptil PT Mega Citrindo Parung. Hasil evaluasi menunjukkan bahwa minat dan respon mahasiswa cukup baik, yakni 50 orang (80%) yang mendaftar dari target 60 peserta, dan lebih 50 % (29 orang) yang aktif mengikuti kuliah dari jumlah yang mendaftar (50 orang). Diperlukan beberapa penyempurnaan antara lain terkait dengan materi kuliah dan metode kuliah dengan penekanan pada proporsi kegiatan praktek lapang harus lebih banyak daripada kuliah (teori) di kelas, serta penerapan metode simulasi dan games dalam penyusunan rancangan pengembangan bisnis penangkaran satwaliar. Diantara jenis-jenis satwa yang diminati untuk dikembangkan sebagai unit bisnis oleh mahasiswa adalah reptil, rusa, kupu-kupu (serangga), monyet ekor panjang, ikan arwana.

Kata kunci: Kewirausahaan, penangkaran, satwaliar.